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【主持人】这里是由中南·青云里特约

播出的大型融媒体直播访谈节目——《向

人民报告》第二季。今天走进我们直播室

的嘉宾是新昌县交投集团党委副书记、总

经理石伏平。

【石伏平】主持人好，听众朋友大家

好。首先我简单介绍一下交投集团的情

况。交投集团的全称是新昌县交通投资

集团有限公司，成立于2017年12月31日，

正式挂牌运行时间是2018年12月28日，

到现在一年半时间。集团内设7个部室，

下属有汽运、公车、国际物流、交通建设等

8 家子公司，员工总数 982 人。我们的主

营业务都是围绕交通建设的，业务布局主

要分为五大板块，分别是交通基础设施建

设、公共交通服务、投融资、交通资源综合

开发和交通关联业务。目前交投集团正

处于起步阶段，但也取得了一定成绩，例

如新昌南互通于2020年元旦正式通车；旅

游集散中心项目已完成建设；527 国道、

104南口平改立、太下线等重点交通项目

稳步推进。集团紧紧围绕县委县政府决

策部署，按照“一年打基础、两年上台阶、

三年见成效”的目标，切实履行交通基础

设施投资建设和国有资产增值保值的双

重职能，为新昌经济社会发展贡献交投力

量。

【主持人】都说“要想富，先修路”，交

通建设对于促进经济社会发展具有非常

重要的意义，石总可以给我们介绍一下交

投集团目前的项目建设情况吗？

【石伏平】今年我们共有19个项目总

投资近 40 多亿元，需完成投资 9.5 亿元。

很多项目可能大家也比较熟悉，比如527

国道新昌大市聚至嵊州黄泽段工程，这个

项目是省重点工程，也是绍兴市首个干线

公路EPC示范项目，起点在沃洲镇，终点

在新嵊交界，主线全长约20公里，同时建

设2条共14公里的铁路连接线，一条通金

甬铁路新昌货运站，另一条连杭绍台铁路

嵊州新昌客运站，项目总投资约30亿元。

该项目已全面开工建设，建设工期为3年，

预计2022年10月完工。再比如104南口

平改立工程，总投资约2.1亿元，目前4个

匝道改移全部完成，主线桥38根桩基已全

部浇筑完成，预计 2021 年 10 月建成通

车。这些项目建成以后，将进一步完善我

县的路网结构，提高通行能力，有效缓解

交通拥堵问题，助推新昌经济社会发展。

【主持人】有这么多交通重点项目在

建设，相信石总和交投员工一定花费了不

少心血。那为了加快这些项目推进，咱们

交投集团有过哪些举措？

【石伏平】交投的项目推进并不是一

帆风顺，尤其是今年受疫情影响，项目复

工时间推迟，复工后因劳动力、原材料供

应等问题，严重影响项目推进。为了将影

响降到最低，按照任务不变年度目标不变

的工作要求，切实抓好项目建设，我们主

要采取了五方面措施：一是全面推行重点

项目包干制，确保每个项目有人抓有人

管；二是倒排节点计划，全面实行工作日

报、月度汇报、季度总结，加强对项目的监

督管理；三是加大人、材、物及机械设备的

投入，提高工作效率；四是做好项目资金

保障；五是做好对项目的“三服务”工作。

【主持人】听说最近交投集团有两大

好消息，石总是否愿意和我们分享一下？

【石伏平】最近交投集团确实有几个

好消息，一个是6月23日，我们集团喜获

AA 主体信用评级，第二个是交投集团及

下属公车公司、城乡公交公司被绍兴市国

资委评为全市第二批“五星双强”国有企

业。

【主持人】这些荣誉对于交投来说有

什么意义呢？

【石伏平】AA 主体信用评级成功，表

明资本市场对集团综合实力、抗风险能

力、管理水平和信用度的高度认可，也是

对集团发展所取得成绩及未来发展潜力

的充分肯定，对于拓宽融资渠道、降低融

资成本、提高资本市场竞争能力具有重要

作用，有助于进一步提升集团品牌形象和

社会影响力。而获评“五星双强”则表明

市国资工委和县国资工委对交投集团治

理体系和治理能力现代化水平的高度肯

定，是对交投集团以党建引领推动发展的

高度认同。

【主持人】近几年，新昌交通事业的发

展可谓日新月异，不仅路变好了，交通服

务也更好了，石总能否跟我们讲讲交投集

团在提升公共交通服务方面所作的努力。

【石伏平】公共交通是一张城市的名

片，良好的公共交通服务是提升居民生活

幸福感的必要条件。近年来，我们汽运公

司的智能视频监控报警系统和“客运+物

流”模式，打造了“新昌样板”，受到了上级

领导和兄弟县市的高度肯定。去年，我们

又创新推出了公共交通出行模式，逐步推

出“石城巴士”定制公交、“石城出行”新能

源汽车租赁、“小马骑行”共享单车等，打

造综合交通多元化出行，切实解决交通出

行“最后一公里”问题。2019年，与宁波栎

社国际机场合作，新昌航站楼正常营运，

为旅客提供候机、购票、值机、信息查询、

开通机场专线车、行李托运及安检功能的

一站式便捷航空服务，极大方便了市民的

远距离出行。此外，开通了中财、技师学

院、回山镇等定制公交线路。

【主持人】听了石总的介绍，大家都对

交投集团在项目建设、投融资、实体化经

营、公共交通服务等方面取得的成绩有了

更进一步的了解。请问石总，这些成绩的

取得有什么秘诀吗？

【石伏平】能取得这样的成绩，离不开

上级领导的关心支持，同时，也是全体交

投人共同努力的结果。我们新昌交投倡

导“实干、创新、忠诚、担当”精神，将“实

干”放在第一位，交投人也确实践行了这

种精神。例如疫情防控期间，有位职工的

父亲突发脑溢血住院，他将父亲安顿好

后，第二天依然坚持到防疫卡口执勤，而

有的职工甚至连续二十几天早出晚归，在

严寒中坚守防疫岗位。在平时的工作中，

交投人不辞辛劳、不计得失，一心一意扑

在工作上。也正是这种迎难而上、埋头苦

干、无私奉献的敬业精神，确保了交投集

团实施的项目能够按计划顺利推进。

【听众提问】石总，现在坐公交车，要

先查看健康码，再扫码付款，我个人觉得

比较麻烦，有没有办法让扫码更简单一

点？

【石伏平】今年受新冠肺炎疫情的影

响，公共交通一度停运。恢复运营后，我

们采取了很多措施来保障乘客的生命健

康安全。比如驾驶员每天测温、验健康

码、戴口罩上岗，公交车每日消毒、实行一

人一座制等等。其中，对上车的乘客查

验健康码并督促乘客戴好口罩，是非常

重要的一项防疫措施。给市民朋友们带

来的不便，也请大家谅解。为了方便疫

情期间广大市民朋友的公共交通出行，

新昌公交在全市率先开通了微信支付，

并推出了公交乘车码和健康码“两码合

一”的“微乘车码”服务，“微乘车码”与城

市数字大脑“健康码平台”互联，他的特

点是只有绿码乘客可以显示，市民朋友

们可以关注“新昌汽运”微信公众号，点

击“新昌出行”，再点击“乘车码”，定位到

新昌，完成授权认证，就可以使用微乘车

码扫码乘车了。

【听众提问】石总您好，作为一名新

昌市民，我为家乡近年来的交通发展感

到欣喜。我是一个热衷于乡村旅游的

人，看到很多农村道路都建设得非常

好。请问石总，我们在出行方面还有哪些

体验呢？

【石伏平】我们对助推全域旅游这块

工作一直非常重视，也一直在努力改善市

民旅游出行条件，具体主要有两个方

面。一是公共交通方面，开设旅游专

线。目前我们已开通大佛寺到十九峰、

客运中心到后岱山、客运中心至十九峰

三条通景公交专线；下半年还准备开通

“浙东唐诗名城”旅游观光巴士，在旅游

集散中心、十九峰飞龙栈道、达利丝绸生

态园、镜岭镇游客中心、梅渚小镇客厅、

大佛城租赁点完成配置共享新能源汽

车，让游客们有更多出行选择。二是项

目建设方面，像太下线、葫马线等农村道

路建设项目，建成后不仅提高了儒岙镇、

东茗乡当地的通行能力，更将促进新昌

全域旅游发展，对自驾游的朋友提供舒

适安全的道路交通保障。

【主持人】2020年已经过去一半了，请

问石总，我们交投集团接下来有哪些目标

和计划？

【石伏平】站在新的历史起点，面对新

的目标定位，我们将全面贯彻落实习近平

总书记考察浙江重要讲话精神和车俊书

记高水平交通强省动员大会上的讲话精

神，持之以恒大抓交通、抓大交通，集中力

量打好综合交通大会战，努力当好“重要

窗口”建设的“先行官”，为“两个高水平”

新昌建设贡献交投力量。我们下半年的

目标主要集中在三方面，一是全力推进项

目建设，二是加快速度推进实体化运营，

三是进一步提升公共交通服务。

勇当“排头兵”争做“先行官”


